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О РГА Н  АН ГАРС КО ГО  ГО РКО М А КПСС И ГО РО Д С К О Ю  C O B E IA  Д ЕП У 1 А Ю В  ГРУД ЯЩ И ХС Я

Год издания■19-ft JA 4 (3755) СРЕДА, 7 января 1970 года Цена 2 коп.

ПОЛНИТСЯ ЮБИЛЕЙНАЯ f РАЦИОНАЛИЗАТОРСКАЯ КОПИЛКА
А Н Г А РС К И Й  ЭКСПОНАТ

НА ВДНХВ Москве на Выставке До
стижений народного хозяйства 
экспонируется рационализатор
ское предложение старшего 
машиниста турбины ТЭЦ-) 
Е. И. Рожко. Рабочий пред
ложил изменить схему эжек
торов турбины, что дало эко
номический эффект около че
тырех тысяч рублей. Всего за 
год им подано 18 предложе
ний.

Недавно рационализаторы 
теплоэлекфоцентрали подвели 
итоги работы. За год сэконом
лено 68,7 тысячи рублей, каж
дый четвертый на станции — 
новатор.

В числе лучших—газоэлект- 
росварщик В. Герасимчук, еле-

ТВОРЧЕСКИЕ
Рационализаторы комбине-' 

та поставили перед собой за
дачу — от внедренных за пя
тилетку рацпредложений ho- 
лучить экономический эффект 
в сумме 6,5 млн. рублей. З а г 
три года и 10 месяцев подано 
16 397 предложений, внедрено 
10 824, а экономический эф
фект составил 4 726 тысяч 
рублей.

Каждый седьмой работаю
щий на комбинате является 
рационализатором.

Ежегодно с июля по август 
проводятся конкурсы на луч
шее рацпредложение по эко
номии энергоресурсов. От 
предложений, поданных в хо-- 
де этих конкурсов за послед
ние два года, получена эконо- '

НОВЫЙ
МЕТОД

Около двух лет ученые ин
ститута нефте- и углехимиче
ского синтеза разрабатывали 
в лабораторных условиях ме
тод оценки 'режима работы 
химических про,чышлеииыг ре
акторов с помощью радиоак
тивного углерода. Подобные 
научные разработки раньше 
проводились методом матема
тических обсчетов, а сейчас 
проблема решилась с объек
тивными данными в лабора
тории. Работа проводилась 
под руководством директора 
института, заведующего лабо
раторией В. Г. Лнповича и 
старшего научного сотрудни
ка В. В. Ченца.

Завершен первый этап. Па 
опытном заводе нефтехимком- 
бнната проведены испытания. 
Сейчас ученые передали дан
ные московским конструкто
рам, которые разрабатывают 
установку для оценки гйдро- 
динамнчееких режимов реак
торов

Метод оценки режима рабо
ты химических реакторов с 
помощью радиоактивного уг
лерода -позволит производст
венникам ’управлять протекае- 
мой реакцией, оптимально ве
сти режим

сарь КИ П  А. Перфильев, мас
тер Н. Чистяков, старший ин
женер Б. Шульгин и другие.

Творческая бригада в соста
ве начальника электроцеха 
В. Кислова, заместителей Л. 
Якимова, И. Сафрыгина и на
чальника электролаборатории 
В. Большакова разработали и 
внедрили реконструкцию ли
нии 30 киловольт. Это увели
чило надежность работы обо
рудования, уменьшило удель
ный расход условного топли
ва^ сэкономило 5700 рублей. 
Предложение творческой
бригады послано на област
ной конкурс.

БРИГАДЫ
НЕФТЕХИМИКОВ

мия в сумме 112 тысяч руб
лей.

На предприятиях комбина
та работают 118 бригад твор
ческого содружества и 36 об
щественно - конструкторских 
бюро:

М. М ИШ АКО В.

ИспОкоН • веков бежит по 
своему каменистому руслу в 

' Байкал говорливая речка Ка- 
менушка. В соседней Кресто
вой пади, между поселком 
Листвянка и Лимнологическим 
институтом, ангарские строи
тели приступили к сооруже
нию большого комплекса «Ин
турист». Дорога к строитель
ной площадке пройдет через 
речушку — закуют ее в ’бе
тонное русло, выкорчуют. и 
выжгут торф, засыплют ка
менное русло _ гравием. Эти 
неизменные строительные ра
боты предусмотрены в проек
те.

Группа инженеров второго

РЕЧКА
СОХРАНИЛА

РУСЛО
участка СМУ-7 — С. Кочаров- 
ский, О. Куваев, В. Бекенев,
А. Мйтько — предложили
другое: сохранив нетронутым 
ландшафт распадка, заклю
чить Каменушку в бетонный
лоток, а дорогу провести вы
ше. ближе к пику Черского.

В результате в выигры

ше и будущие туристы (Крес
товая падь сохранит свою 
прелесть), и дорожники (сто
имость новой трассы удешев
лена более чем на сорок ты
сяч рублей).

Это только одно из предло
жений, поданных рационализа
торами СМУ-7 в прошедшем 
году. JJcero их подано 124, из 
них внедрено 55. Экономия от 
внедрения составила свыше 
180 тысяч рублей. Отряд ра
ционализаторов управления, 
насчитывающий в своих рядах 
120 человек, дал слово выпол
нить к дню юбилея В. И. Ле
нина свою рационализатор
скую пятилетку.

П О Б О Р Н И К
Т В О Р Ч Е С Т В А

В  к£ждом цехе рабочие знают своего рацорга. 
Рацорг — это общественный организатор рацио
нализаторской работы. А\ногие общественники 
умело Сочетают основную работу с возложенны
ми обязанностями по рационализации.

В цехе ребристых труб ремонтно-механическо
го завода комбината третий год рацоргом стар
ший инженер-технолог О. Кирюхин. Хорошо
зная прозиводство, находясь непосредственно

среди рабочих, ои оказываег-им немалую по
мощь в совершенствовании производства. Он не 
только хорошо оформит рацпредложение, гра
мотно составит расчет, но и подскажет рабочему, 
что лучше, углубит его мысли. Среди рабочих 
О. Кирюхин пользуется уважением, они совету
ются с ним, доверяют свои мысли. Некоторые 
рацпредложения Кирюхин разрабатывает в твор
ческом содружестве с работниками цеха, что 
помогает ему приобщать рабочих к техническо
му творчеству. В этом цехе выполняются все 
плановые показатели по рационализации.

П. РУД Ы Х, инженер бриза.

О С О Б О Е  М Н Е Н И Е
Проектировщики подготовили чертеж схемы прокладки 

трубопроводов на одном из объектов нефтехимкомбината. 
Чертеж попал в руки старшего прораба И. Буянова и прора
ба И. Тонкошкурова, работающих на пятом участке второю 
монтажного управления треста Сибхимчонтаж. Ознакомив
шись с ним, они не согласились с проектировщиками и пред
ложили изменить место прокладки. «Особое мнение» инже
неров позволило государству сэкономить пять тысяч рублей. 
Всего за минувший год рационализаторы АМ У-2 положили 
в ленинскую копилку около 40 тысяч рублей.

КАЖДЫЙ ПЯТЫЙ -  НОВАТОР
В минувшем году рационализа

торы С М У-2 положили в копил
ку пятилетки 130,2 тысячи руб
лей. Каждый пятый на пред
приятии внес какое-нибудь цен
ное предложение.

Особенно отличились работни
ки второго участка. Начальник 
участка М. Шляхов, главный ин
женер В. Спирин и прораб Б. Ма
линин изменили конструкцию от
крывания фасадных оконных пе
реплетов в главном здании ком
плекса дваэтилгексанола. Каза
лось бы, к9к можно еще усовер
шенствовать окно? А вот новато
ры сумели сделать это и да

ли экономию в сумме 21 310 руб
лей.

Прораб этого же участка А 
Дорошенко только одним предло 
жением дал экономию в сумме 
17.8 тысячи рублен. Проектиров 
шики запланировали пол с «гар 
ниром»: надо было вынуть грунт 
потом засыпать яму гравием, а 
сверху забетонировать. Инженер 
исследовал возможности уплог 
нения грунта и отказался от тру 
доемкого процесса. Его предло 
женне проектировщики провери
ли в лаборатории и согласились 
с изменением.

Валентина Павловна Дудник — столяр мебельной фабрики. Она 
активно участвует в социалистическом соревновании, посвященном 
100-летию со дня рождения В И. Ленина Выполнение производст-j 
венных заданий н. 140 150 процентов для нее стало нормой.

На снимке: В. П. Дудник. I
Фото И. АМОСОВА. I

ч т п н "  ВАШ И  ПЛАНЫ НА 1970 ГОД шцииннп

К СТОЛУ АНГАРЧАН
Главная задача нашего, растениеводства на этот год — 

производство картофеля и овощей. Площадь посева • карго- 
феля остается прежнёй — 900 гектаров, но мы увеличиваем 
в два раза по сравнению с пришлым годом производство 
pniwero картофеля.

Производство овощей остается в том же объеме, что и в 
-прошлом году —  на площади 239 гектаров, но за счет диф

ференциации культур увеличиваем производство моркови
В этом году входят в строй две новые теплицы в парнико

во-тепличном комбинате i Их площадь равна двум тысячам 
квадратных, метров. Одну уже осваиваем, к освоению что- 
рой приступим в этоц месяце. Сейчас под искусственным ос
вещением высаживаем рассаду для первого культурооборота. 
Первые огурцы получим в начале марта. А к 100 летню В. И. 
Ленина, думаю! угостим ангарчан свежнм огурчиком.



МУЗЕЙ ОТКРЫТ ВНОВЬ
МОСКВА. Центральный музей В. И. Ленина после капитально

го ремонта и обновления экспозиции снова распахнул свои двери 
перед москвичами и гостями столицы.

В залах впервые представлено;около 300 новых ленинских, 
партийных документов и других материалов.

Экспозиция обогатилась документами, раскрывающими отноше
ние К. Маркса и Ф. Энгельса к России, назревавшей русской ре
волюции, а также материалами, отражающими значение событий 
1905 года.

К 100-летию со дня рождения В. И. Ленина предстоит подго
товить еще 10 новых выставочных залов на третьем этаже здания.

На снимке: лектор К. В. Колесникова рассказывает посетителям 
музея о юношеских годах В. И. Ленина.
Ф 070 Н. Грановского и А. Стужина. Фотохроника ТАСС.

В Е С Т И  И З  П А Р Т О Р Г А Н И З А Ц И Й

ОДОБРЯЯ ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦК КПСС
В управлении энергосистемы нефтехи

мического комбината состоялось откры
тое партийное собрание с повесткой: «По
становление ЦК КПСС «О работе Иркут-, 
ского обкома КПСС по повышению роли 
инженерно-технических работников в ус
корении технического прогресса на пред
приятиях и стройках области».

В  докладе член партбюро Б. Щерба
ков, начальник УЭС комбината, обстоя
тельно изложил положение дел по совер
шенствованию форм и методов повыше
ния эффективности труда, творческой 
инициативы специалистов по внедрению 
новой техники и прогрессивной техноло
гии, какую роль играют коммунисты во 
внедрении всех новшеств.

На собрании выступили начальник 
второго теплового района И. Карпов,
главный механик Т. Ковалев, главный 
инженер В. Цинк, заместитель начальни
ка сетевого района В. Аржанухин и Дру
гие. Они говорили о рационализаторской 
работе, о техническом росте специалис
тов, о лучшем использовании оборудова
ния и многих других вопросах, касаю
щихся технического прогресса.

Партийное собрание в своем постанов
лении одобрило постановление ЦК КПСС 
и приняло конкретные меры по его вы
полнению.

Ю. ТО КМ АКО В, 
слушатель факультета журналисти
ки' ВУМ Л.

К О М М У Н И С Т Ы  — К О М С О М О Л Ь Ц А М
Заметно оживилась внутри

союзная работа комсомольцев 
управления железнодорожно
го транспорта строительства 
после отчетно-выборного со

брания. В  честь юбилея В. И. 
Ленина каждый из 12 членов 
ВЛ К С М  имеет личные социа
листические обязательства. 
Юноши и девушки выполня

ют все пункты ленинского за
чета.

Неоценимую помощь комсо
мольцам оказывают коммуни
сты У Ж Д Т  по изучению ле
нинского наследия.

З А  К Р У Г Л Ы М  С Т О Л О М
«Беседа за круглым столом» — /так называют

ся семинары политинформаторов, которые начал 
проводить городской комитет КПСС год назад. 
Такие беседы оправдали себя и собирают боль
шую аудиторию. На подобных семинарах идет 
непринужденный обмен мнениями.

В канун нового года состоялся очередной се
минар «Беседа за круглым столом». На этот

раз собрались политинформаторы-международив-
ки. За круглым столом обсуждены материалы 
Третьего Всесоюзного съезда колхозников, поло
жение на Ближнем Востоке, Московское совеща
ние и вопросы европейской безопасности.

Беседу за круглым столом вели лекторы обла
стного комитета партии тт. Щепин, Медведев, 
Колмаков.

ГОРОДСКОЙ а в т о б у с .
ЕГО НУЖДЫ И ЗАБОТЫ

Б Ы С ТРЫ П  рост населения 
города и расширение город

ских территории, связанное с 
высокими темпами промышленно
го и жилищного строительства в 
Ангарске, требуют не только уве
личения объема перевозок пасса
жиров, но и изменения маршрут
ной сети. К сожалению, наше 
пассажирское автохозяйственное 
предприятие в настоящее время 
не имеет реальных возможностей 
для разрешения этой наболевшей 
проблемы из-за нехватки подвиж
ного состава, водителей и ре
монтников. На целом ряде вопро
сов, решение которых зависит от 
нас самих и от городских влас
тей в первую очередь, мне и хо
чется остановиться.

Прожит год. Невольно подво
дишь итоги сделанного за это 
время, сравниваешь, как он про
жит предприятием в сравнении с 
предыдущими годами. Для на
шего предприятия он был лучше 
в отношении выполнения плана. 
План по пассажнроперевозкам, 
прибылям выполнен досрочно на 
месяц, хотя он и был значитель
но выше прошлогоднего.

Во многом положительно ска
зались итоги реформы — изме
нилась система оплаты труда в 
сторону увеличения. Сейчас ре
монтники, кондукторы, водители 
в среднем получают на пятна
дцать процентов больше.

Изменилась технология ремон
та. На автобазе внедрен агре
гатно-участковый метод ремонта, 
позволяющий повысить произво
дительность труда. На ремонте 
выделены четыре производствен
ных участка с четкой специали
зацией ремонтных работ. Это по
зволило, во-первых, повысить 
качество ремонта, во-вторых, от
ветственность каждого ремонт
ника и мастера, в первую оче
редь. Раньше мастер отвечал за 
все ^втомобилн, находящиеся в 
ремонте, сейчас — только за оп
ределенный участок: ремонт дви
гателей, ремонт электрооборудо
вания и другое. Избавились от 
ненужной беготни и суеты.

На каждом участке упорядочи
ли оплату труда, ввели сдельно- 
премиальную. Теперь невыгодно 
затягивать ремонт и в то же вре
мя нет иужды спешить в ущерб 
качеству. Зарплата ремонтников 
целиком зависит от выпуска ав
томашин на линию.
U  А АВТО БАЗЕ введен в 
“  эксплуатацию профилакто
рий технического обслуживания, 
линия воздухоподогрева на от
крытой стоянке автобусов, две 
механизированные моечные уста
новки. Проведено благоустройст
во территории (заасфальтирова
но 18 тысяч квадратных метров), 
построены красный уголок и 
склад, реконструированы цехи в

соответствии с требованиями 
производственной эстетики. В 
этом году будет введен в экс
плуатацию жилой дом, мы смо
жем обеспечить жильем нужда
ющихся.

Но условия обслуживания и 
перевозки пассажиров в прошед
шем, шестьдесят девятом году 
были значительно хуже. Оно и 
понятно. С каждым кварталом в 
центральной части города вво
дится по нескольку многоквар
тирных домов, целые микрорайо
ны, а транспортная схема оста
ется прежней. При том же коли
честве автрбусов, даже при удли
нении маршрутов, мы не в силах 
справиться со все возрастающим 
односторонним потоком пасса
жиров. Увеличение количества ав
тобусов зависит от Министерства 
автомобильного транспорта, кото
рое порой просто не в силах обес
печить нас. Здесь требуется по
мощь других ведомств, предприя
тия которых расположены в на
шем городе и составляют основ
ной пассажиропоток.
. Среди наших собственных бед, ко
торые мы исно и четко  себе представ
ляем . основная — Постоянная нехват
ка кадров. О ткуда  она идет? Зарпла 
та не ниже, чем в других м естах — 
квалиф ицированный водитель п олуча 
ет 200—220 рублей, ремонтник — 150 
рублей, кондуктор — 130— 140 • плюс
«тринадцатая за р п л ата» . Д ело, види
мо. в другом. Ш оф еры  избегаю т по
вышенной ответственности при вож де

нии автобуса, это  нельзя сбрасы вать
со счета. Н а днях м ы  опять  долго 
пы тались уд ер ж ать  и уговорить в об- 
щем-то неплохого водителя автобуса , 
чтобы  он не уходил.

— Нет, не устраивает  автобус. 
Больш ое напряж ение, остановки пло
хо оборудованы, в часы  «пик» стол 
потворение. Л ю д и  перебегают дорогу 
перед сам ы м  носом — нервотрепка...

В основном Он прав. Основ
ная беда — часы «пик». Одно
стороннее движение на промпло- 
щадку и обратно. Утром и вече
ром мы перевозим за два-три ча
са почти семьдесят процентов 
пассажиров, остальные тридцать 
— днем. Коэффициент наполняе
мости (есть у нас такой показа
тель загруженности транспорта) 
составляет 0,60. то есть в сред
нем на каждый рейс приходится 
девятнадцать человек, в часы 
«пик» — шестьдесят. Исходя из 
этого, по недавно составленным 
расчетам, выходит, что для на
шего города и не требуется до
полнительное количество автобу
сов. Можно обойтись и теми И5, 
которыми мы располагаем, ко
нечно, без учета новых микрорай
онов.

ХЯ З Б Е Ж А Т Ь  транспортного 
«пика» при одностороннем 

движении нам мало помогают 
конкретные меры: выводить до
полнительные автомашины в ча
сы «пик», вводить неполные сме
ны для водителей. Сейчас у нас 
таких автобусов пять, к концу

О Д Н А  И З  л У  Ч IIIИ Х
Первая смена цеха 39 — одна из лучших на заводе гидрирова

ния Машинные залы привлекают взгляд чистотой и свежей по
краской, безукоризненный порядок в операторной — «святая свя
тых» любого цеха.

Вот четко и уверенно работает старший оператор Леонид Попов. 
Сложный щит управления для него — раскрытая книга. В его ру
ках управление технологическим процессом. Леонид учится на чет
вертом курсе политехникума, будет технологом нефти и газа.

Зал циркуляционных газовых насосов — хозяйство старшего 
машиниста Б. Ермолаева. Он тоже не новичок в цехе — седьмой 
год здесь. И тоже решил связать свою судьбу с предприятием 
нефтехимия — учится на третьем курсе техникума. Занят общест
венной работой: постоянный член редколлегии стенной газеты. За 
добросовестный труд дважды награжден Почетными грамотами.

Хорошо отзывается о смене председатель цехкома В. Н. Мни- 
ченко. »

— В смене девятнадцать человек, четырнадцать из пих — удар
ники коммунистического труда. Такие тОвариши, как Я Якубов, 
И Бугаев, Н Грамотинская, работают в цехе по полтора и более 
десятка лет. Вся трудовая деятельность начальника смены Пятова 
связана с химией. За более чем двадцатилетний труд удостоен пра
вительственных наград: ордена Ленина н медали «За трудовую 
доблесть».

Семь человек в'смене сдали экзамен на вторые рабочие места, 
а это значит, что любой из них, в случае необходимости, может 
заменить товарища. Успешно идет выполнение юбилейных социали
стических обязательств, взятых в честь столетия со дня рождения 
В И. Ленина. Подано двенадцать рационализаторских предложе
ний. Семь раз в прошлом году смена добивалась успеха, занимая 
классные места по цеху. Дважды вышли на первое место в социа
листическом соревновании по зароду.

Л. КЛИ М ЕН КО , 
слушатель факультета журналистики ВУМЛ

января будет десять. Мы удлини» 
ем в эти часы некоторые марц> 
руты до нефтехимкомбинат а, 
увеличиваем вокзальную • линию.

Но это не выход, а полумера. 
Назревает настоятельная потреб
ность в дополнительном вид* 
транспорта в городе, кроме авто
буса и трамвая.

Другой выход избежать ча
сы «пик» — изменение начала 
работы предприятий. Об этом го
ворят давно, не раз обсуждали, 
пришли к единому мнению — из
менить. Но сделано в этом плане 
пока очень мало.

Пагубно отражается на работ* 
в зимнее время состояние дорог 
и остановок в 'городе, что приво
дит к авариям и поломкам. С 
начала зимы мы разбили около 
пятнадцати автобусов и, в oci 
новном, из-за плохого содержа* 
пня дорог. В городе нет ни од
ной оборудованной остановки, 
на многих нет освещения. Новые 
микрорайоны сдаются без благо
устроенных дорог. Так, новый 
маршрут в восьмой микрорайон 
мы не могли ввести несколько 
месяцев из-за неготовности ули
цы Коминтерна. СМУ-7 все лето 
вело об этом только разговор, я 
не работы. Сейчас в таком состо
янии находится девятый микро
район.

Большим тормозом являются н 
простои на автозаправочной 
станции, где шоферы теряют по 
получасу и часу в очереди. Пас
сажирский автобус должен за
правляться без очереди, для чего 
горисполкому необходимо обя
зать руководителей заправочной 
станции организовать постоян
ные места для заправки только 
оперативного и пассажирского 
транспорта. Это несложно — од
на сторона подъездного пути к 
бензоколонкам должна быть 
предназначена только’ для за
правки без очереди, но вопрос 
также ставится уже второй год н 
остается без решения!

Лихорадит нас и прстоянная 
нехватка запасных частзй. Как 
правило, наше управление толь
ко на треть- обеспечивает ниши 
заявки. Сказывается нехватка 
производственных площадей' для 
ремонта. В зимнее время все ав
тобусы стоят под открытым не
бом. Недопустимо медленно, по
чти два года новосибирские про
ектировщики не могут выдать 
нам документацию на типовой 
гараж на 200 автомашин. И 
здесь нужна твердая помоцц, 
городских властей.

В. КУКЛИН,
главный инженер пассажир
ского автипредпрнятия.
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КОМСОМОЛЬСКАЯ ОРБИТА

С МОТ Р  М У Ж Е С Т В А  И З Д О Р О В Ь Я
В П ЕР В И Ч Н Ы Х  комсо

мольских организаци
ях проходит смотр спор
тивной, оборонно-массовой 
работы н экзамен по физи
ческой н поенногтехннче- 
ской подготовке. Городской 
емотр проводится в три 
втапа.

П ЕР В Ы Й  ЭТАП закон
чится в апреле 1970 года. 
Сегодня в комсомольских 
организациях идут занятия 
в туристских и спортивных 
секциях, военно-технических 
кружках.

ВТОРО Й ЭТАП — май

июнь 1970 года — преду
сматривает экзамен для 
юношей и девушек по фи
зической и военно-техниче
ской подготовке.

Т РЕТИ Й  ЭТАП — июль 
— август 1970 года. В эго 
время будут проведены 
оборонно - спортивные пра
здники. Будут подводиться 
итоги Всесоюзного смотра, 
экзамены по военно-техни
ческим видам спорта, воен
но-спортивные эстафеты.

Первичные комсомоль
ские организации совмест
но с профсоюзными, физ
культурными организация

ми ДОСААФ разрабатыва
ют и осуществляют план 
работы, вовлекают комсо
мольцев и молодежь в 
смотр мужества и здоро- 
пья.

Для Подведения итогов 
смотра в комсомольских 
организациях создаются 
комиссии, в состав кото
рых входят представители 
комитетов ВЛКСМ , проф
союзов, коллективы физ
культуры, ДОСААФ, туриз
ма.

Лучшими будут считать
ся комсомольские организа

ции. которые проведут наи
более содержательную и 
качественную работу, где 
комсомольцы примут в 
смотре самое активное 
.частие.

Подведение итогов смот
ра должно пройти до 1 ав
густа. Городской смотр и 
экзамен — до 1 сентября. 
Итоги будут подводиться в 
торжественной обстановке 
на вечерах, военно - патри
отических праздниках, сле
тах.

Городской комитет ком
сомола, комитеты с права

ми райкома, комитеты цо
физической культуре и 
спорту, ДОСААФ, комите
ты профсоюзов награжда
ют Почетными грамотами 
и ценными подарками юно
шей и девушек, добивших
ся наибольших успехов в 
смотре спортивной и обо
ронно - массовой работы и 
экзамене по физической и 
военно-технической подго
товке.

Премли устанавливаются 
по трем группам первич
ных комсомольских органи
заций. Первая группа: ком

сомольские организации 
нефтехимического комби
ната, стройки, политехни
кума.

Вторая группа: электро
механический завод, швей
ная фабрика, ТЭЦ-1, ТЭЦ-9, 
ТЭЦ-10, керамический за
вод, гипсовый, цементный, 
КВОиТ, АМУ-1, АМУ-2. 
ОКБА, трампарк, Китой- 
ская лесоперевалочная ба
за.

Третья группа: фабрика
иидпошива, мебельная фа
брика, городская автобаза, 
пивзавод, молококомбинат.

lu i in i iiu ii ii i i i ii iin ii ii ii i ii ii ii i ii ii i ii iin ii ii ii i ii ii ii i ii ii i ii ii ii i ii ii ii i ii ii ii i ii ii i ii ii ii i ii ii ii if i i ii ii ii i in ii i ii ii if ln ii im iiii i ii ii ii i ii ii ii i ii ii i ii iiH iiii iin ii ii ii im iii ii ii i ii iu iii ii ii i ii

Книжный фонд нашей биб
лиотеки состоит на сегодня из 
31000 книг. И хотя библиоте
ка находится в полуподваль
ном помещении, книжным 
фондом библиотеки пользу
ются сегодня 3500 читателей, 
тогда как в прошлом году 
библиотека обслуживала 3120. 
Как видите количественный 
состав читателей, значительно 
вырос.

Это произошло, во-первых, 
аа счет организации читально
го зала в библиотеке, в кото
ром мы собрали редкие кни
ги, справочную литературу, 
книги, имеющие наибольший 
спрос, а также более 70 на
званий новых журналов и га
зет, которые выписала библи
отека. Во-вторых, улучшилось 
обслуживание книгой, а глав
ное — усилилась пропаганда 
книги непосредственно в са
мих рабочих коллективах, шко
лах, Ж ЭКе .

И, в-третьих, укрепилась

связь библиотек со школами. 
Так, в нашей библиотеке на 
экскурсии побывали учащиеся 
вторых классов школы №  3, 
отдельные классы школ-интер
натов №  7 и 15. Организова
но проведение экскурсий, под
готовительных групп детских 
учрежденин№ 51, 69, 70. В 
январе мы думаем пригласить 
к себе первоклассников.

В  каждое из таких посеще
ний ребята узнают о нашей 
библиотеке, о порядке ее ра
боты, познакомятся с произ
ведениями русских и совет
ских писателей, с поступлени
ями новых книг. Выдача книг 
общественно-политической ли
тературы на взрослом абоне
менте составляет 20 процен
тов, на детском — 12, а в це
лом по библиотеке вместе с 
читальным залом — 19 про
центов.

Большая работа ведется у 
нас по распространению ле
нинской литературы. Во всех

дневниках ведется учет выдан
ный произведений Ленина и 
литературы о нем. На чита
тельских формулярах ведутся 
отметки, свидетельствующие 
о том, что данный читатель 
уже прочел такие-то книги о 
Ленине или его произведения.

Мы ставим задачу доведе
ния ленинской книги до каж
дого j молодого читателя, до 
каждого школьника. Сейчас 
еще нельзя сказать, что эта 
задача нами выполнена, хотя 
на сегодня большая часть мо
лодежи знакома с произведе
ниями В. И. Ленина или кни
гами о его жизни и деятель
ности.

На детском отделении очень 
чувствуется недостаток лите
ратуры о Ленине. Чтобы как- 
то выполнить эту задачу, 
здесь для детворы проводят
ся громкие читки отрывков- из 
книг небольших рассказов ' об 
Ильиче, напечатанных в жур
налах.

В  минувшем году работа 
нашей библиотеки была на
правлена на выполнение пер
спективного плана библиотеки 
на 1968— 1970 годы, предусма
тривающего улучшение обслу
живания населения книгой, 
привлечения новых читателей 
в библиотеку, наиболее полно
го и целенаправленного ис
пользования книжного фонда.

3. ЗАКИРО ВА,
заведующая городской би
блиотекой № 4.

С А Д О В О Д А М  П А  З А М Е Ш У ------------------------------

ЛУЧШИЕ СОРТА СМОРОДИНЫ
Иркутская химико-технологическая лаборато

рия, которая работает в Ангарске при совхозе 
«Саяны», уже второй год занимается анализами 
ягод. Ягодные культуры в Иркутской области, 
особенно черную смородину, долгое время не 
размножали широко. Сейчас в области с каж
дым годом увеличиваются площади земель под 
черную смородину, особенно у любителей-cajo- 
водов. Поэтому мы сообщаем химические дан
ные и урожайность лучших сортов, которые не- 
обходимо выращивать.

Плоды черной смородины по содержанию в*га- 
мина С стоят на первом месте среди ягодных 
культур Помимо витамина С, ягоды содержат 
витамины В -I, Р и А (каротин).

По химическим данным нашей лаборатории, 
лучшим по содержанию питательных веществ 
оказался сорт Катунь. Сорт урожайный, в яго
дах содержится много пектиновых веществ, что 
позволяет долго сохранять урожай. Сорт Кара- 
кол дает хороший урожай, содержит много пек
тиновых веществ, но уступает сорту Катунь по 
содержанию сахара на 2,6 процента и витамина 
С — на 48,75 мг процента.

По урожайности лучшими являются сорта Ка- 
ракол, Зоя, Катунь.

М. Д ОРО Ш ЕНКО, 
заведующий Иркутской химико-технологиче- 
ской лабораторией.

#  ГОРОДСКАЯ ХРОНИКА

ДЕСЯТИЛЕТИЕ ФАБРИНИ-НУХНИ
В канун нового года фаб

рике-кухне Лг 1 орса нефтехи
мического комбината исполни
лось 10 лет. На торжествен
ном собрании юбиляров позд
равили представители объеди
ненного завкома комбината, 
администрации и обществен
ных организаций орса. Почет
ными грамотами, благодарно
стями и ценными подарками 
были отмечены многие работ
ники фабрики, в том числе ве
тераны ее — Петр Васильевич 
Латышев, директор, Анатолий 
Петрович Сидоров, зав. произ
водством, Нина Антоновна 
Овчаренко, повар, Тамара Ах

метовна Хафизова, кондитер, 
Лидия Ивановна Стрельнико
ва, посудница, Анна Ивановна 
Бесклубова, зам. директора, 
Галина Дмитриевна Карамы- 
шева, старший бухгалтер, и 
другие.

Коллектив фабрики-кухни, 
носящий почетное звание име
ни 50-легия Советской власти, 
досрочно справился с планом 
прошлого года, был награж
ден Почетной грамотой за вы
полнение условий всесоюзно
го смотра на лучшее предпри
ятие общественного питания.

М. НО ВИКО ВА.

1800 РОДСТВЕННИКОВ Ады Петровны
В предновогоднюю ночь у 

акушерки Ангарского роддома 
№  I А. П. Яшенко было не
обычное дежурство, своего ро
да «юбилейное». В  эту ночь 
Ада Петровна помогла по
явиться на свет 1800̂ му ново
рожденному. Такое количество 
граждан родилось с помощью 
Ады Петровны за 14 лет ее 
работы в роддоме.

Юбилейный малыш по своей 
младенческой неопытности не

оценил важности этого собы* 
тия и, как все обычные ново
рождённые, сразу же начал 
пробовать силу и чистоту сво
его голоса. Аде Петровне оста
лось только поздравить шо
фера автобазы А. П. Токаре
ва и его жену Жанну Влади
мировну с рождением сына 
Юрия Александровича.

А. Ш АБАЛ И Н , 
студент ИГУ.

В ВАГОНЕ БЕЗ КОНДУКТОРА
Во т  у ж е  три м есяца трам вайн ые вагоны  4-го м арш рута работаю т бев

кондуктора. В  каж дом  вагоне установлены  автом атические кассы . И  р а зу 
м еется, все знаю т, что за  проезд п ассаж и ры  обязаны  без напом инания п ла 
тить  три копейки. К  сож алению , не все п ассаж иры  вы полняю т эту  о б я за н 
ность. Некоторые стрем ятся проехать бесплатно. Т аки е  п ассаж и р ы  в основ
ном стараю тся  выйти в задню ю  дверь, ибо при выходе через передню ю во
дитель иногда проверяет билеты .

Б ы ва ет  и так, что п ассаж иры  о п р авд ы ваю тся : не купил  билет из-за от« 
сутствн я  разменной монеты.

Со временем, возможно, у  нас б уд ут  разменные кассы , но пока их пет, 
каж д ы й  должен иметь разменную  монету при себе.

Больш ой  бедой явл яется  н то, что многие не ум ею т п о льзоваться  автом а
тической кассой. О п уская  монету в кассу, необходимо д елать н ебо льш ую  
вы д ер ж ку . М ногие этого не делаю т и портят кассы . В  результате  —  вагон 
возвращ ается  в парк д ля устранения неисправности. Н а р уш а е тся  граф ик 
д виж ения трам ваев.

К  тому ж е , не о плачивая  проезд в трам вае, многие за бы ваю т  о том, что  
они «бью т по карм ану» таких  ж е  труд ящ и хся города, как  и они. И б о  п лая  
по перевозке в результате  неоплаченных проездов не вы полняется .

И. Ш У К А Л  И Й  А, водитель тр ам вая  4-го м ар ш рута .

На снимке показан макет экспе
риментального детского сада-яслеи 
на 320 детей; проект его разработан 
архитекторами Центрального науч- 
но-исследовательского и проектного 
института типового эксперименталь
ного проектирования школ, дошколь
ных учреждений, средних и выс
ших учебных заведений Евгением 
Сеничевым, Юрием Шароновым, ин
женерами Валентиной Брево и 1 еР* 
бертом Гофманом.

Новое здание будет во многом от
личаться от существующих. Оно как 
бы собрано из отдельных кубиков. 
Это сделано для то у , чтобы во все 
помещения попадало больше солн
ца, чтобы комнаты лучше проветри
вались.

Здание двухэтажное. В первых 
этажах будут ясли, над ними 
детский сад. В каждой группе по

ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНЫЙ САД - ЯСЛИ
две комнаты — одна для игр и 
еды, вторая — спальная. В спаль
ных кроватей не будет. Их заменя
ют пристенные шкафы для постель
ных принадлежностей, которые мо
гут откидываться — получаются 
удобные постели, напоминающие 
плацкартные места в железнодорож
ных вагонах.

К каждому помещению ясельной 
группы примыкает навес. Это позво
лит выводить или укладывать де
тей на свежем воздухе в любую по
году.

Первыми такой детский сад-ясли 
получат ребятишки города Тольят
ти, где строится новый автомобиль
ный завод.

Фото Р. Алфимова. (АП Н ).
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З Н А М Я  К О М М У Н И З М А .

•  „ЗОЛОТАЯ ШАЙБА" v'

ГЛАВНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ
Иван Васильевич Самофеев уже 

который год зимние вечера проводит 
с ребитами. Тренер-общественник, он 
сумел привить ребятам любовь к 
спорту. Пусть комзнда, которую он 
готовит к баталиям на приз кубка 
«Золотой шайбы», не завоевывала 
громких побед, зато ребята растут 
здоровыми, жизнерадостными, влюб
ленными в хоккей.

В прошлые годы Самофеев гото
вил «Затейник», *в этом — команду 
школы AV 25. Пожалуй, в школьной 
команде есть свои преимущества. Ре
бята лучше знают друг друга, знз- 
ют иену ответственности. Ведь sa 
их поединками наблюдает вся шко
ла — проиграешь, так в перерыве ме
жду уроками не показывайся в ко
ридоре...

В  розыгрыше «Золотой шайбы» 
команда выиграла первое место. Од
ну игру она свела вничью, но у 
главного своего соперника выиграла 
с крупным счетом и, набрав 7 оч
ков из 8. стала чемпионом района. 
На втором мрсте школа №  29, от
ставшая от победителей всего на од
но очко.

Надо заметить, что на этот раз ■
розыгрыше первенства района по 
«Золотой шайбе» было меньше на
кала и‘ организованности, чем в пре
дыдущие годы. Некоторые школы 
слабо провели подготовительный пе
риод. И как результат — у школы 
№  36 две неявки на игру, у 37-й — 
одна. А вот Ивану Васильевичу не 
приходится искать ребят.

У команды школы Л? 25 еще нет 
названия. Дело в том, что сейчас за 
школу играют ребята из бывших 
«Затейника» и «Чайки» (188-й квар
тал). Большинство игроков в ней — 
опытные «ледовые бойцы». Это капи
тан команды Володя Воюш, вра
тарь Эдик Дмитриев, Саша Доро
нин, Сережа Беляков и другие.

10 января перед встречей хоккеис
тов «Ермака» с командой Тюмени 
мальчикам из школы №  25 будут 
вручены призы победителей. Боль
шая заслуга в этом беспокойного 
тренера Ивана Васильевича Само- 
феева, которого вы видите на сним
ке в центре.

К. ВА С И Л ЬЕВ .
Фото автора.

Ш АХМ АТЫ КОМАНДНОЕ ФИНИШИРОВАЛО
В декабре закончилось командное первенство 

города по шахматам среди спортклубов.
В  пятом, последнем туре команда Д К  нефте

химиков не явилась на игру с командой С К  «Ер
мак», и ей было зачтено поражение со счетом 
1 2 :0 .

Команда СК «Сибиряк» принимала команду 
ДСШ  гороно Гости победили со счетом 10,5:1,5.

Таким образом, в результате упорной борьбы, 
если не считать последнего тура, первое место 
заняла команда СК «Ермак» (каритан команды 
В. Похно) с результатом 33 очка из 48 возмож
ных. На втором tyecie — команда С К  «Ангара» 
(капитан команды Г. ВиЛов) — 21 очков. На

третье место вышла команда ДСШ  гороно (тре
нер команды Э. Хантаков) — 23.5 очка. Четвер
тое место с 20 очками заняла команда С К  «Си
биряк» (капитан команды В. Масленцов), и за
мкнула таблицу команда Д К  нефтехимиков — 
15,5 очка (тренер команды А. Гусев).

Лучших результатов в командах-победитель- 
ницах на своих досках добились Шариков. Ни- 
зовцев, Грудинин, Витушкин, Галина Шевко 
(СК  «Ермак»), Кузнецов, Бнбов. Смирнов, По- 
мыткин, Усольцева (СК  «Ангара»), Полонский, 
Хатаков М., Тараканова (ДСШ  гороно).

Ю. ГА Й Д УЧЕН КО , 
главный судья соревнований.

НА РАБОТУ П РИ ГЛ А Ш А Ю Т :

А Н Г А Р С К О Е  П Р О Ф Е С С И О Н А Л Ь 
Н О Т Е Х Н И Ч Е С К О Е  У Ч И Л И Щ Е  !*  < 
—  инженера-механнкэ по холодной 
обработке  на препод авательскую  ра 
боту. мастеров производственного о б у 
чен ия токарны х  и слесарны х групп, 
техника-механика на долж ность  тех
нолога по производству, гардеробши. 
цу, сторож а , столяр а , руководителя 
хореографического к р у ж к а , руководит 
тел я  художественной сам од еятельнос
ти или хормейстера.

О б ряш а  1 ься по адресу: Ки р о ва . S*
(1164)

Урс Ангарского стройуправле
ния для работы в отъезд — по
варов, продавцов промышленных 
и продовольственных товаров, 
заведующих магазинами и сто
ловыми, заведующих производст
вом столовых, начальника техни
ческого отдела, старшего инжене
ра по технике безопасности, стар
шего инжрнера-строителя, началь
ника ремстройгруппы, иачальяи 
ка ремонтной группы по холо
дильному и торгово-технологиче
скому оборудованию, экономиста 
по ценам, старшего торгового ин
спектора. начальника транспорт 
ного отдела, бухгалтера-претен- 
зиониста. Оплата увеличена h i 
50 процентов.

Обращаться по адресу: пр. Во 
рошилова, №  30, телефон 3-25 40.

(1167)

У Г О Л О К  Н А Х О Д О К
Н айд ен  дорогой отрез на пальто  в 

районе 58-го квартала.
О б р ащ аться  в городскую  автобазу.

*  *  *

В  диспетчерской трам парка иахо
д ится  кош елек с больш ой суммой де 
нег

Д и сп етчер ская  работает круглосу
точно.

У терянны й  штам п магазина М  
орса А Н Х К  счи тать  недействительным

(1165)

У Ч ЕБ Н Ы П  КО М БИ Н АТ С ТРО И ТЕЛ ЬС ТВА  производит набор 
на курсы: машинистов экскаваторов, с отрывом от производства. 
Принимаются мужчины, отслужившие в армии, образование 8 клас
сов, срок учебы 5 месяцев, стипендия 76 рублей в месяц.

Шоферов 3-го-класса, с отрывом от производства. Принимают
ся мужчины, отслужившие в армии, образование 8 классов, срок 
учебы 5 месяцев, стипендия 65 рублей в месяц, с выездом из Ан
гарска.

Автослесарей. Принимаются юноши 17 лет, с образованием 
8 классов, срок учебы б месяцев, стипендия 32 рубля в месяц.

Плотников-опалубщнков-бетоншиков. Принимаются юноши 16 
лет. срок учебы 6 месяцев, стипендия 32 рубля в месяц.

Трактористов-бульдозеристов, без отрыва от производства. При
нимаются мужчины, достигшие 18-летнего возраста, работающие на 
предприятиях строительства.

Обращаться по адресу: поселок Восточный, дом № 18, телефо
ны: 80-43 и 53-17. (1084)

МАСТЕР ПО 
АКРОБАТИКЕ

Накануне нового года отряд ангарских спортсме
нов пополнился еще одним мастером спорта. На 
этот раз удостоверение мастера спорта по акробати
ке вручено студенту Иркутского госуниверситета 
ангарчанину Б. Фоминых.

Он начал заниматься акробатикой с 4-го класса. 
Позднее прищел в художественную самодеятель
ность Дворца культуры нефтехимиков 'и теперь вы
ступает на соревнованиях за ДСО «Трудовые резер
вы». Он неоднократный победитель различных кон
курсов и сооевнований, в прошлом году завоевал 
приз Центрального совета в Казани.

Сейчас у мастера спорта по акробатике напряжен
ные дни. Он готовится к защите диплома и одновре
менно под руководством тренера И. Иванова гото
вится к спартакиаде, посвященной 100-летию со 
дня рождения В. И. Ленина.

ОРС А Н ГА РС КО ГО  У П Р А В Л ЕН И Я  С ТРО И ТЕЛ ЬС ТВА  для 
работы в общепите — кассиров, поваров, зав. производством, заме
стителя заведующего производством, официанток, старших бухгал
теров, калькуляторов. Здесь же объявлен набор на курсы продав
цов промтоваров молодежи в возрасте семнадцати с половиной лет, 
с образованием не ниже 8 классов.

Обращаться по адресу: пос. Шестнтысячник, отдел кадров, те
лефон 82-68. (П43)--------------------------г--------

ЗА ВО Д  №  I УПП  — бетонщиков (мужчин и женщин), оплата 
сдельная (150 рублей), слесарей 4— 5 разрядов (оплата повремен
ная. 145— 150 рублей), электромонтеров 4—5 разрядов (оплата по
временная, 145— 160 рублей), художника-оформителя (оплата 130 
рублей). Одиноким предоставляется благоустроенное общежитие.

Обращаться: 13-й район, остановка автобуса «УПП», телефон 
9-58-45, в отдел кадров. (1144)

П РО Д О ВО Л ЬС Т ВЕН Н А Я  БАЗА  УРСА — кладовщиков прод- 
складов, экспедиторов по сопровождению продовольственных то
варов, грузчиков и рабочих на переборку овощей и фруктов (опла
та труда сдельная).' На переборку овощей и фруктов — рабочих 
из числа пенсионеров, домохозяек, нуждающихся во временной ра
боте (оплата труда сдельная).

Обращаться в отдел кадров продбазы, квартал 215, телефон 
4-14-91 (остановка трамвая №  5 «205-й квартал»), (1159)

Т Р Ш В А Й Н О Е  У П Р А В Л ЕН И Е  Ангарска — кондукторов трам
вая (оклад 72 рубля, с премиальными— 100— 120 рублей и выше). 
Здесь же принимаются на должность кондуктора домохозяйки и 
неработающие пенсионеры, с неполным оабочим днем — 3—4 часа 
и более. Слесарей и электрослесарей по ремонту трамвайных ва
гонов 3—4 разрядов (оплата 108— 124 рубля); мастера службы п\’ти 
(оклад 120 рублей), путевых обходчиков (оклад 88 рублей); стре
лочника (оклад 86 рублей).

Сегодня прием граждан по бы
товым, служебным и другим во
просам в приемной редакции га
зеты «Знамя коммунизма» ведет 
Л ЕРМ О Н О В  М. А. с 14 до 18 
часов.

Ангарский гортопебыт име
ет в продаже в неограниченном 
количестве дрова и уголь органи
зациям и населению.

Обращаться: квартал 60, дом 
28, квартира 1, или ул. Октябрь
ская, 57-а, кв. 1. (1155)

КИНО
« П И О Н Е Р *  — П а сса ж и р  с вквато

ра. 9-40. 11-25. 13-20. 15-15. Вы стрел  на 
перевале Ка р аш . 17. 19. 21 М ал ы й  зал 
Игра в ры иаря. 10. 11, 12. 13. 14. 15 
Космический испы татель. 16, 19. До*
ж и вем  до понедельника. 17, 20. 21-50

« Ю Н О С Т Ь »  —  З а л  « Л у ч »  —  Стары й 
знаком ы й. 10 12, 14-10. 16. 18, 19-45.
21-30 (удлиненны й — Русски й  м узей ). 
За л  «Восход» — Д ай  лап у . Д руг!
9-30. 11. 12 30, 14. 15 30 У богатой го
спож и . 17-30. 19-30. 21-30.

« М И Р »  -  Не горю й! 10, 12, 14, 1в.
18. 20. 21-40.

К Л У Б  П О С . К И Р О В А  —  М у зы к а л ь 
ные картинки. 17. Крах  (2 серии), 18, 
21.

« А Н Г А Р А *  — Сова п оявляется
днем. 17, 19. 21. Д л я  детей —  Ш есть  
Иванов, ш есть капитанов. 15.

« О К Т Я Б Р Ь »  — П овесть о чекисте.
10. 12 14. 16. 18. 20. 21-40 (удлиненны й
— Ч уж и е  ли дети). Верхнее фойе — 
Золотой м альчи к . 10-15, 12-15.

« К О М С О М О Л Е Ц »  —  Честь  моеЛ 
ж ен ы  (дети до 16 лет не допускаю т 
с я ) 11-55. 13-50. 15 45. 17-40. 19-̂ 5.
21-30 (удлиненный — Го рькая  хрони
к а ). Д л я  детей — Ц езарь и детекти 
вы . 10.

« Г Р Е Н А Д А »  — . Годен к нестроевой 
10. 14 Когда я  был маленьким . 12, 16. 
18, 19-30. 21.

И З В Е Щ Е Н И Е
Я января в 18 часов в партка

бинете ГК  КПСС — семинар- 
консультация для руководителей 
теоретических семинаров и само
стоятельно изучающих теорию 
марксизма-ленинизма по работе
В. И. Ленина «Шаг вперед, два 
шага назад».

Пенсионеры, для вас!
8 января 1970 года в 17 часов 

в малом зале Д К  нефтехимиков 
состоится лекция «Природные бо
гатства Иркутской области». Чи
тает член общества «Знание» 
Ивин П. А.: информация о пред
стоящем слете пенсионеров горо-

Приглашаем всех пенсионеров.
(7)

НА Ф А К У Л Ь Т ЕТ Е  М УЗЫ КИ  
Во Дворце культуры нефтехи

миков I I  января в 12 часов со
стоится концерт симфонического 
оркестра Иркутской филармонии. 
В программе: И. Брамс. Симфо
ния №  2. Л. Бетховен. Концерт 
№ 5 для фортепиано с оркестром.

Солист Игорь Гусельников 
(Москва).

Дирижер Самуил Фридман.

Редактор В. П. КУ ЗЬМ И Н .

Ко л л екти в  завода М  3 У П П  А н 
гарского управления строительст 
ва в ы р а ж а ет  глубокое соболезно
вание Герасимовой Лидин П ро 
копьевне по поводу смерти м у ж а  
— мастера завода

Г Е Р А С И М О В А  
Георгия Захаровича .
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